
 

 

 

Auf dem Foto von links: Ulrich Heliosch, Maren Schwarz-Erfurth, Stephanie Glatthaar, Gerhard Leiprecht, 

Regine Ankermann, Christine Heimpel, Anna Hochmuth und Felix Bohnacker 

 

Mehr über unsere Arbeit lest ihr unter www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Warum Parken immer günstiger wird 

Das Thema Parkgebühren ist im Juli ohne Ergebnis im FVA diskutiert worden. Am 6. Dezember 

stand es erneut auf der Tagesordnung, ist aber auf Antrag des Netzwerk-Sprechers Jürgen 

Holeksa nicht behandelt worden. Die Mehrheit des Gremiums verweigert die 

Auseinandersetzung mit den Bürger*innen. Dabei gibt es viele gute Gründe, die Parkgebühren 

zu überarbeiten: „Günstigeres Parken im Parkhaus statt auf der Straße lenkt die Pkw direkt ins 

Parkhaus und verringert den Parksuchverkehr und damit die Abgase“, sagt Gerhard Leiprecht. In 

Anbetracht der Inflation und im Vergleich zum ÖPNV wird das Parken immer günstiger. 

Klimaschutz geht anders. Mehr zum Thema (Bewohner*innen-)Parken lest ihr hier. 

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/parkgebuehren-muessen-gerechter-werden/


 

 

EBC: Echt gut 

Die Echt Bodensee Card (EBC) in Friedrichshafen rückt näher. Ab 2023 soll sie an alle 

touristischen Übernachtungsgäste ausgegeben werden – so der einstimmige 

Grundsatzbeschluss des Gemeinderats. Als nächstes müssen ein elektronisches Meldesystem 

und eine Kurtaxe eingeführt werden. Mit der EBC dürfen die Gäste kostenlos mit den 

öffentlichen Verkehrsmitteln im gesamten bodo-Gebiet fahren. Die Prüfung und Schaffung der 

Zugangsbedingungen gehen auf einen Grünen Antrag aus dem Sommer 2018 zurück. „Es freut 

uns, dass unser Antrag mit etwas Verspätung jetzt doch eine Mehrheit bekommen hat“, findet 

Stephanie Glatthaar.  

 

 

Rechts vom Bahnhof Fischbach soll die 

Unterführung entstehen. 

 

Bahnquerung Fischbach  

Erfreulich endete auch der 

Tagesordnungspunkt Bahnquerung Fischbach. 

Während die Verwaltungsvorlage vorsah, das 

Thema weiter aufzuschieben, herrschte im 

Gemeinderat die einhellige Meinung, die 

Maßnahme endlich bei der Bahn anzumelden. 

Die braucht für eine Streckensperrung eine 

Vorlaufzeit von drei Jahren. „Den Antrag auf 

eine Unterführung haben wir schon mehrmals 

gestellt und sind froh, dass die Sache endlich 

ins Rollen kommt“, resümiert Felix Bohnacker.  

 

 

Kinderhaus Habakuk 

Das neue Kinderhaus Habakuk in der Kitzenwiese (Kreuzung Kastanienweg/Lindenstraße) soll 

ein Vorzeigeprojekt in Sachen klimaneutrales Bauen werden. Bereits im Wettbewerbsverfahren 

hatte sich Regine Ankermann für eine große Freifläche ausgesprochen. Als beim Baubeschluss 

in der Vorlage die Minimalfläche ausgewiesen war, hat sich Regine im PBU und im 

Gemeinderat erneut für mehr Außenfläche eingesetzt. Das Gremium ist dem Antrag gefolgt und 

die Kinder bekommen mehr Außenfläche zum Spielen. 

 

 



 

 

 

Stephanie Glatthaar (im grünen Pulli) war als ehrenamtliche Vertreterin des OBs im November 

bei der Hauptversammlung des Deutschen Städtetages in Erfurt dabei. Ihr Fazit nach den drei 

Tagen: „Vor allem die Gespräche und der Austausch mit anderen Grünen aus ganz Deutschland 

waren sehr bereichernd.“ 

 

 

 

 

Digitaler Showroom 

Auf Grüne Initiative hin wurde 2020 ein überfraktioneller Antrag auf eine Restart-Veranstaltung 

gestellt, die die Veranstaltungs- und Kulturbranche in FN in den Fokus nimmt. Diese fand am 

18. November als Zukunftscamp in der Molke statt. Der Abend war ein voller Erfolg: Viele 

Akteure der Veranstaltungs- und Kulturbranche tauschten sich aus und diskutierten 

miteinander. Ein Ergebnis ist ein digitaler Showroom für die Veranstaltungsbranche. „Wer eine 

Veranstaltung in FN plant, kann in Zukunft unter www.Friedrichshafen.de/Veranstalter lokale 

Akteure zu verschiedenen Rubriken (Catering, DJs, Locations…) finden. Ihr dürft diesen Link 

gerne teilen und so helfen, die Plattform bekannter zu machen“, sagt Maren Schwarz-Erfurth, 

die sich freut, dass „wir durch Veranstaltungen wie diese das Miteinander in der Stadt gestärkt 

wird, anstatt parallel nebeneinander zu arbeiten“. 

 

 

 

http://www.friedrichshafen.de/Veranstalter


 

 

 

 

 

Grüner Pfeil für Radler*innen  

Vorsatz für 2022: Wir wollen das Thema 

Grüner Pfeil für Fahrradfahrer*innen in Angriff 

nehmen. Wenn du eine Ampel kennst, an der 

ein Grüner Pfeil sinnvoll ist, dann schick uns 

eine E-Mail. Wir sammeln die Vorschläge und 

reichen sie bei der Stadtverwaltung ein. 

 

Geschäftsstelle macht Weihnachtspause 

Mit deinem Anliegen, darfst du dich gerne per E-Mail oder 

telefonisch (07541/203-7930) an uns wenden. Unsere 

Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, kümmert sich 

darum. Bitte beachten: Bis einschließlich 9. Januar 2022 

bleibt unsere Geschäftsstelle geschlossen. 

www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Gunthild Schulte-Hoppe 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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